

Presseaussendung

30 Jahre MUSIK DER JUGEND | Talente finden – Talente fördern

MUSIK DER JUGEND veranstaltet jährlich die größten österreichischen Jugendmusikwettbewerbe **prima la musica** und **podium.jazz.pop.rock....** Die Nachfrage und der Zustrom zu diesen kulturellen Großereignissen sind ungebrochen, für das gesamte Wettbewerbsjahr 2025 werden österreichweit über 6.000 junge Musiker:innen erwartet. Die Wettbewerbe von MUSIK DER JUGEND möchten junge Talente finden und fördern. Sie stellen dabei ein unverzichtbares Element der österreichischen Musikausbildung dar.

1994 wurde die gemeinsame Plattform für Jugendmusikwettbewerbe aller neun Bundesländer und des Bundes MUSIK DER JUGEND im Rahmen der Landeskulturreferent:innen-Konferenz ins Leben gerufen und der erste Wettbewerb 1995 auf den Weg gebracht. Seit 1995 haben österreichweit bisher über 100.000 Kinder und Jugendliche an den Wettbewerben von MUSIK DER JUGEND teilgenommen. Viele ehemalige Preisträger:innen sind heute über die Grenzen Österreichs hinaus erfolgreich - auf internationalen Bühnen, als Lehrende sowie als wesentliche Stützen in renommierten Orchestern und Musik-Formationen. Die Beteiligung und Mitwirkung der öffentlichen Musikausbildungsstätten und das Bekenntnis zahlreicher bedeutender Musikeinrichtungen und Musikerpersönlichkeiten unterstreichen das gesamtösterreichische Interesse an Österreichs Wettbewerbsorganisation für junge Musiker:innen.

„Die Zahl von über 100.000 Teilnehmenden ist beeindruckend und ein starkes Zeichen dafür, wie wichtig MUSIK DER JUGEND für die musikalische Landschaft in Österreich geworden ist. Es zeigt nicht nur das Interesse an der Musik, sondern auch, dass die Wettbewerbe sowohl in der Spitzenförderung als auch in der Breitenförderung eine bedeutende Rolle spielen. MUSIK DER JUGEND bietet mit ihren Wettbewerben eine offene Plattform für alle jungen Musiker:innen, unabhängig von ihrem musikalischen Niveau. Es geht nicht nur um den Wettbewerb, sondern auch um ein gesellschaftsbildendes Element sowie die Förderung von Kreativität, Teamgeist und die Freude am Musizieren.“ so Bundesgeschäftsführer Peter Hofmayer.

*„Seit nunmehr 30 Jahren stellt MUSIK DER JUGEND durch **prima la musica** das hervorragende Niveau der musikalischen Jugend unter Beweis. Die Qualität des Musik- und Instrumentalunterrichts, das Engagement der Lehrenden, die Begeisterung und die großartigen Leistungen unserer Musikschülerinnen und -schüler tragen mehr denn je dazu bei, dass Österreich zu den international führenden Kulturnationen zählt. Das Wesen der Musik und Kunst ganz allgemein besteht in der Veränderung und Weiterentwicklung. So darf ich*

mit großer Freude feststellen, dass es in den vergangenen 30 Jahren gelungen ist, **prima la musica** zu einem auch international renommierten Nachwuchswettbewerb zu entwickeln.“ sagt Ulrike Sych, Vorsitzende des Bundesfachbeirats MUSIK DER JUGEND und Rektorin der mdw – Universität für Musik und darstellende Kunst Wien.

prima la musica bietet allen musikbegeisterten Kindern und Jugendlichen - unseren Künstler:innen von morgen - eine einzigartige Bühne. Bei insgesamt 9 Landeswettbewerben dürfen Solist:innen, jugendliche Klavierbegleiter:innen sowie Ensembles ihr Programm präsentieren und sich unabhängigen, hochkarätig besetzten Jurys stellen. Alle jungen Musiker:innen ab den Altersgruppen I (ab 10 Jahren) musizieren dabei auch um die Qualifikation zum Bundeswettbewerb **prima la musica**, um dort ihr Bundesland zu vertreten.

Der Bundeswettbewerb **prima la musica** findet heuer (passend zum Jubiläum) in der Bundeshauptstadt in Wien statt. Über 1.000 Teilnehmer:innen werden dann an diesem musikalischen Großereignis von 28. Mai bis 10. Juni 2025 an der mdw – Universität für Musik und darstellende Kunst Wien und der MUK - Musik und Kunst Universität Wien teilnehmen. Das feierliche Eröffnungskonzert des Bundeswettbewerbes **prima la musica** mit dem Festakt „30 Jahre MUSIK DER JUGEND“ findet am **Mittwoch, 28. Mai 2025 um 19 Uhr im Schlosstheater Schönbrunn in Wien** statt.

Prominente ehemalige Preisträgerinnen und Preisträger werden das Eröffnungskonzert würdig gestalten und damit die Grundidee von MUSIK DER JUGEND „Talente finden – Talente fördern“ unterstreichen.

Mi, 28. Mai 2025, 19 Uhr – Schlosstheater Schönbrunn

Eröffnungskonzert und Festakt „30 Jahre MUSIK DER JUGEND“

Kostenlose Karten sind ab Ende Februar auf Öticket erhältlich

Die Ergebnisse aller Landeswettbewerbe und des Bundeswettbewerbes werden unter www.musikderjugend.at veröffentlicht.

Kontakt für Rückfragen:

Bundesgeschäftsstelle MUSIK DER JUGEND

4021 Linz, Promenade 37, Tel.: +43 732/7720-15659

musikderjugend@ooe.gv.at, www.musikderjugend.at